

DIARIO DE AVISOS DE SEGOVIA

Defensor de los intereses de la Provincia
(DOS EDICIONES DIARIAS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre, 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos; atrasado, 10 céntimos.

PAGO ADELANTADO.

Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

REDACCIÓN É IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL CORPUS, 10.

PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.—PAGO ADELANTADO
Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.

Inglaterra y el Transwaal.

Tanto interés como despertó en todos los corazones generosos la cuestión Dreyfus, está despertando lo del Transwaal.

En uno y otro caso, aparece olvidada toda noción de justicia y todo respeto humano, por lo que se explica perfectamente que en la actualidad la guerra con el Transwaal sea la única preocupación seria de Inglaterra.

La opinión se ha dividido en dos grandes corrientes: una pacífica y otra belicosa.

Los partidarios de la paz son numerosos y aducen en su favor argumentos de mucho peso; pero los partidarios de la guerra cuentan con el apoyo del Gobierno, que se esfuerza en favorecer esta tendencia.

Aquéllos recuerdan y la prensa partidaria de la paz reproduce un párrafo de un discurso que en 1896 pronunció Chamberlain y que es la condenación de su política actual. Decía entonces el ministro inglés:

«Una guerra en el Sur africano sería una de las guerras más serias que pueden imaginarse. Sería una guerra larga, terrible y costosa.

»Creo que las generaciones futuras guardarían por mucho tiempo el recuerdo de esa guerra. Hacer la guerra al presidente Krüger para imponer reformas en la administración ó en los negocios inferiores de su Estado—Estado en el cual ministros dignos de este nombre han rechazado todo derecho de intervención,—constituiría una acción inmoral».

La prensa pacífica saca, como es consiguiente, gran partido de las palabras del ministro y advierte al pueblo los peligros que la guerra puede ocasionar á Inglaterra, donde ya se tiene como indudable que el Estado de Orange hará causa común con el Transwaal y se teme un levantamiento general de los indígenas africanos de todos los territorios sometidos al protectorado inglés en el Africa del Sur.

A pesar de los anuncios fijados en todas las esquinas de Londres para invitar á los jóvenes ingleses á alistarse para El Cabo, prometiéndoles sumas respetables, la población permanece sorda á los llamamientos del Gobierno.

En los barrios bajos, el populacho inglés pide la guerra, pero nadie se

ofrece voluntario para ir á luchar contra los boers (aldeanos.)

La prensa francesa, á la que seguirá seguramente la de otros países, ataca con la mayor dureza á Inglaterra por la conducta que sigue con el Transwaal.

La mayor parte de los periódicos, al tratar de esta cuestión, emplea calificativos durísimos para el Reino Unido y expresa sus simpatías para el Transwaal.

Un periódico abre suscripción y la encabeza con 100 francos para regalar una ametralladora al presidente Krüger; otro periódico pide que se celebren meetings en favor del Transwaal y que se inicien suscripciones públicas para mandar dinero á aquella República.

Esto dará idea de la gravedad que puede llegar á revestir el incidente provocado por la codicia de la insaciable nación, que teniendo siempre en boca el derecho y la libertad, quiere ser la tirana del mundo.

FUGACES

La tradición se va: y no sirve que escritores campanudos y entusiastas floreen y ensalcen los recuerdos del pasado; la historia se va haciendo al través de las neblinas de otros tiempos y los hechos que antes pasaban por indudables, son hoy tamizados por la crítica y puestos en solfa por los incrédulos. En Segovia hay mucho de ello, tradiciones que no trascibimos por no quitar la satisfacción que aun tengan los que vivan de ilusiones, y por esto no pierde nuestra ciudad ni un ápice de su gloria de los tiempos anteriores, cuando teníamos fe y virilidad y arrojo. Todo se desmorona y ya que no quede nada de los consejos y hazañas que nos referían nuestros abuelos, hagamos porque nuestra fantasía lo considere como cierto, que es bastante para darnos cuenta de nuestro destino.

LA HORTICULTURA.

Esta industria estuvo reducida durante muchos siglos á la baja esfera de una profesión manual, y era ejercida por hombres sin instrucción; pero los trabajos de Lenotre y de Quintinie la levantaron de la postración en que yacía, y desde entonces se han dedicado á ennoblecer esa clase de

cultivo muchos hombres distinguidos.

Hoy en día puede decirse que la horticultura ha conquistado un puesto de honor entre las grandes industrias de los países civilizados.

El esmero con que se practica y el progreso que realiza, gracias á que no se escatima lograr el *máximum* de producción de una extensión limitada de terreno, son condiciones que hacen de la horticultura una excelente escuela para formar buenos agricultores, que más tarde vayan á dedicarse al gran cultivo con la misma prolijidad y esmero que aplicaron á la huerta.

Si se compara el progreso que ha realizado la horticultura con el que ha alcanzado la agricultura en general, no puede menos que notarse una gran diferencia en favor de la primera, debido sin duda á que los hortelanos comprenden mejor la importancia de reducir las masas de cultivo á la menor cifra posible para trabajarlas bien.

Así se explica que viva con holgura la familia de un hortelano que cultiva intensamente una limitada extensión de tierra, al mismo tiempo que un labrador que cultiva imperfectamente otro terreno cien veces mayor y que dispone de yuntas y de un considerable apero de labranza vive, á veces en la miseria.

Concretando el hortelano su acción á un terreno limitado, concentra toda su inteligencia y actividad en ese pequeño campo, lo domina con sus recursos y hace que cada metro cuadrado produzca al cabo del año cien veces más que una labor en grande escala, donde el cultivo no se practica con tanto esmero.

La horticultura es, pues, una excelente escuela donde pueden formarse agricultores que apliquen después á las grandes explotaciones el cultivo intenso y esmerado que aprendieron en la huerta.

Refiriéndose á la importancia social que entraña la horticultura, dice Mr. Dombasle lo siguiente: «Nada contribuye tanto al bienestar de las familias y á la conservación de la salud en todas las alquerías como la abundancia de legumbres, que es fácil de obtener en todo el curso del año. El gasto que ocasiona esta producción es tan reducido y una huerta bien atendida suministra tal cantidad de sustancias alimenticias, que debe

esta industria considerarse tan útil y tan provechosa bajo el aspecto de la economía doméstica, como favorable al desarrollo de la salud y bienestar entre los hombre que se consagran al cultivo de la tierra.

CUENTOS RELÁMPAGO

LOS DOS AMORES

El que Antonio amase con delirio á la hermosa Elena, fué la única causa que indujo á Luis á tener tanto tiempo oculto en su corazón el ardiente amor que aquella morena de rasgados ojos le había inspirado.

Amaba en silencio, y nunca reveló á su amigo Antonio aquel amor que le embargaba el alma y le hacía padecer los mayores tormentos.

Esto no podía durar mucho tiempo, y una mañana, no pudiendo resistir más, tomó la pluma y con mano vacilante escribió á Elena, dándole cuenta del estado de su corazón y comunicándole su decidido propósito de hacerse sacerdote, pues ya que la felicidad terrenal no podía lograrla, quería conseguir un amor que no tenía comparación con ningún otro: el amor divino.

Consagraría su vida á Dios, y su alma olvidaría las desdichas de la tierra...

Las campanas del templo repicaban alegremente; larga hilera de carruajes esperaba ante la casa de Dios; distinguida concurrencia llenaba la nave de la iglesia.

Elena y Antonio aguardaban con ansiedad, al pie del altar, la bendición sacerdotal que había de unirles para siempre.

La emoción que sentía Elena hacía resaltar la hermosura de su rostro, y su blanco traje la asemejaba á celestial Virgen, arrancada de un cuadro de Murillo.

A la mente del sacerdote acudían recuerdos del pasado; su voz temblaba; mortal sudor bañaba su frente; titánica lucha sostenía en su pecho: eran *los dos amores*. El que profesó á una mujer en la tierra y el que profesaba á su Dios en el cielo. Como hombre, luchaba por el amor terrenal; como sacerdote vencía por el amor divino.

Llegó el momento supremo; sus manos echaron la bendición; su rostro

P.O.

se contrajo, y exhalando un grito, cayó al suelo desplomado...

Sus manos, apretaban contra su seno un crucifijo, y de sus labios se escapaban estas palabras: «¡Dios mío, perdonadme! ¡Consumé el sacrificio! ¡Era superior á mis fuerzas...! ¡Acoged en vuestro seno el alma de este desgraciado que murió amándoos!...

Pocos momentos después, el pobre sacerdote entregaba su alma á Dios, mientras un coche, arrastrado por briosos caballos, se dirigía al galope á la estación del ferrocarril.

En el coche iban los recién casados: Elena y Antonio.

En un pobre lecho moría con santa resignación un sacerdote: Era Luis.

MIGUEL DE ZÁRRAGA

Noticias de Melilla

El corresponsal en Melilla de un periódico sevillano remite al colega interesantes detalles respecto á aquella plaza, y que merecen ser acogidos con toda clase de reservas:

«Parece ser que desde hace unos días se observa cierta agitación en las kábilas fronterizas al campo de Melilla, habiéndose notado por las noches hogueras en las cumbres de los montes, lo que podría traer disgustos para nuestra desdichada España.

Al mismo tiempo que la anterior noticia, persona que nos merece entero crédito, dice que en un café moro, situado cerca del campo neutral, un oficial español de servicio ha herido á un moro, sin que se sepa las causas que hayan motivado este suceso.

Repetimos, que no podemos responder de la exactitud de estas noticias y que nuestro mayor gusto sería rectificarlas.

Si por desgracia se confirmaran, debe estarse sobre aviso y para ello confiamos desde luego en el digno comandante general de Melilla, don Venancio Hernández, cuyas dotes de honradez é inteligencia son sobradamente conocidas desde su regreso á España de Filipinas, donde ha prestado valiosos servicios á la patria.

También nos dicen que el bajá moro ha prohibido terminantemente que se lleven víveres á Alhucemas, donde todos los días acudían los moros fronterizos vendiendo sus productos en aquella plaza.»

Reedificación de la Iglesia de Corpus

A las siete de la noche del jueves último y bajo la presidencia del Ilustrísimo Sr. Obispo, se reunió en el Palacio episcopal la Comisión técnica nombrada para estudiar el proyecto de reedificación de la iglesia del Corpus. Asistieron los Sres. Deán y Doctoral de esta Santa Iglesia Catedral, el arquitecto Sr. Odriozola y los señores Ondovilla, Rebollo (D. Ildefonso), Ochoa (D. Rafael), Arce, Guerra y el secretario general de la Junta señor Lotero, habiendo excusado su asisten-

cia por enfermos, los Sres. Lécea (don Carlos), coronel Beauvé y el Sr. Bernabé Pedrazuela, y por ocupación el Sr. Sala.

El Sr. Odriozola dió lectura del informe, redactado de acuerdo con su compañero el Sr. Sala, que contiene dos distintos proyectos, uno para construcción de un amplísimo templo, para lo que hace necesaria la expropiación de las casas adosadas á la iglesia, y otro para construir artística capilla en que quede encerrada la pared del milagro.

En el informe se hacen atinadísimas y luminosas consideraciones sobre los inconvenientes y ventajas de de cada uno de los proyectos, sobre lo elevado del presupuesto para reconstruir la antigua sinagoga y el más modesto de la capilla. Como en la discusión se expusieron diversas opiniones en pro y en contra y no fuera posible llegar á un acuerdo, propuso Su Ilustrísima, y así se aceptó, que se estudiara con detención materia tan importante, para que sobre ella pudiera resolverse en junta general inspirándose en la opinión pública.

Los que proponen el medio de construir una capilla se fundan en el mal estado económico porque atraviesa la población y en lo elevadísimo del presupuesto para reedificar el antiguo templo, que haría imposible la construcción, creyendo que así podría inaugurarse en el próximo Corpus, conservando la tradición segoviana,

También se acordó proceder á quitar los escombros tan luego como la Corporación municipal designe el sitio en donde hayan de echarse.

Antes de terminar la reunión, el ilustre Prelado encargó al Sr. Arquitecto que por su cuenta se cubra inmediatamente la pared del milagro, para evitar que las aguas puedan causar perjuicio en sus cimientos, por cuya resolución tendrá el dignísimo Sr. Obispo la eterna gratitud del pueblo de Segovia.

COMISIÓN PROVINCIAL

El Sr. Gobernador civil autorizó ayer los siguientes acuerdos de la Comisión provincial:

En previsión de que pudiera visitarnos la peste bubónica, adquirir por cuenta de la Corporación, en la casa de Jules Blanc, de París, una estufa de desinfección de dos puertas, con 2.100 kilos de peso y con caldera de 100 ídem, cuyo coste asciende á 6.500 francos; pulverizadores de 30 kilos, complemento de la estufa, para la desinfección á domicilio, por su precio de 200 francos cada uno; y tubos de suero antidipestoso del Instituto Pasteur.

Enviar á la Administración de Hacienda declaraciones por duplicado relacionadas con la contribución industrial, del *Boletín oficial* de la provincia, que comprendan desde primero de Julio anterior, á fin de establecer la cuota correspondiente á dicho tributo, que debe satisfacer la citada publicación.

Que en lo sucesivo, la Dirección de establecimientos de Beneficencia no haga entrega de niños huérfanos ó expósitos, para la lactancia, ó aun cuando se hallen en el período de destete, á mujeres casa-

das con empleados en dichos establecimientos.

Conceder á Romana Criado, vecina de Arroyo de Cuéllar, 31,50 pesetas, en atención á los servicios prestados por su difunto esposo, como peón caminero provincial.

Aprobar lo dispuesto por la Dirección de establecimientos benéficos, referente á que el anciano asilado Venancio Velasco sirva interinamente la portería del Hospicio.

Y, por último, interesar al Juzgado de primera instancia de Riaza para que envíe la certificación correspondiente relacionada con la presunta demente Baltasara de la Hoz, recluída en los establecimientos de Beneficencia, la cual certificación fué remitida á la familia de la Baltasara en 23 de Febrero último para su entrega al referido Juzgado.

Utilidad de los pájaros

El gobierno de la colonia del Cabo ha hecho llevar un cargamento de 120.000 pájaros de Europa y los ha hecho soltar en varios puntos del territorio de aquella colonia con el objeto de combatir la plaga de los insectos que tanto daño hace allí (y en todas partes) á las sementeras.

Al mismo tiempo se han ampliado allí las leyes sobre caza, dictadas desde hace mucho tiempo, protegiendo la vida de los pájaros contra la barbaridad de los vagos y holgazanes, que se divierten con el noble sport de matar todo bicho viviente que les viene por delante.

Nuestro país es sumamente pobre en pájaros, y los pocos que hay caen víctimas de la caza más bárbara.

Los insectos dañinos aumentan por eso al infinito, y la langosta, la filoxera y otros bichos tan voraces como el fisco, causan la desesperación del agricultor. El proteccionismo fiscal los ha tomado evidentemente bajo sus alas, como así lo prueba el proceder de nuestros ministros de Fomento en la cuestión de la filoxera, que bien pronto será dueña del país entero, porque nada se hizo para combatirla, y aun ahora, en los momentos de mayor peligro, se está con los brazos cruzados, esperando probablemente que Dios, que la creó, también la sabrá mantener.

NOTICIAS

Desde el día 8 del actual, las horas de apartado oficial y particulares en la Administración de Correos, será de siete y media á ocho de la mañana, en vez de siete á siete y media como antes se verificaba.

Ayer llegó á ésta capital acompañado de sus simpáticas hijas, Srtas. Julia y Pepa, D. Joaquín Moya.

También ha llegado á Segovia, donde pasará breves días, la bella Srta. Teresa Lobo.

Reciban todos nuestra bienvenida.

Esta noche, á las siete, se reunirán en el Palacio episcopal los individuos pertenecientes á la Comisión de Recaudación de fondos al objeto de tratar de la reedificación de la iglesia de Corpus Christi.

De Instrucción pública

Se han recibido en el Gobierno civil los presupuestos é inventarios de las escuelas de Santiuste de San Juan Bautista y Sigueruelo.

Por el Rectorado central, le han sido concedidos á la maestra D.^a Damiana Hernández, 15 días de prórroga para que pueda tomar posesión de la escuela de Villalvilla.

Se halla vacante la plaza de maestro herrero del pueblo de la Matilla, por defunción del que la venía desempeñando.

En el término más breve posible, los que deseen obtener las plazas de agentes ejecutivos para recaudación de contribuciones en esta provincia, que á continuación se relacionan, deberán dirigir sus solicitudes á la Delegación de Hacienda, acompañadas de la respectiva cédula personal, con objeto de elevar al Ministerio las correspondientes propuestas:

Vacantes á que se alude.

Segovia: Zona 1.^a, Fianza, 1.900 pesetas.

Santa María de Nieva: Zonas 1.^a 2.^a y 5.^a, Fianzas, 2.100, 900 y 700 ídem.

Sepúlveda: Zonas 1.^a 3.^a 6.^a y 8.^a Fianzas, 300, 600, 700 y 400 ídem.

Cuéllar: Zona única, Fianza, 4.900 ídem.

Riaza: Zonas 1.^a y 5.^a Fianzas, 800 y 500 ídem.

Concedores del considerable número de niños y jóvenes de ambos sexos inscritos en la Sociedad mutua *La Previsión Paternal*, cuya Delegación de la misma se halla establecida en esta Ciudad, calle de José Zorrilla, núm. 33, 2.^o donde por UNA peseta al mes puede crearse un capital, constituirse una dote, librar al hijo del servicio militar y sufragar los gastos que ocasione una carrera, se la recomendamos á los padres de familia, creyendo que al hacerlo han de conseguir beneficiosos resultados.

En la iglesia de los R. R. Padres Carmelitas, habrá todos los días del mes de Octubre, á las cinco de la tarde, exposición del Santísimo, estación mayor, rosario y reserva. El Domingo próximo, á las nueve, Misa conventual precedida de tercia cantada, plática y profesión religiosa de dos novicios.

Para curarse del estómago é instantíenos, haya ó no dolor, Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Se nos dice que en la asamblea de harineros que últimamente se celebró en la Corte fueron representados los de Segovia por el conocido industrial, Don Anselmo Carretero, cuyo nombre no hemos visto en algunos de los periódicos madrileños que se ocupan de esta importante reunión.

Mucho nos complace que la industria harinera de Segovia haya tenido acertada representación, y seguros estamos de que con sus observaciones y con sus votos habrá contribuido el señor Carretero á la fórmula de aquellas conclusiones más convenientes á la producción nacional.

El oficial del Cuerpo de Estadística, jefe de la Sección de esta provincia don Faustino Navarrete, ha establecido clases de preparación para las próximas oposiciones á dicho Cuerpo, anunciadas en la *Gaceta* de 14 de Septiembre último.

Desde ayer se encuentra entre nosotros el distinguido redactor de *El Liberal*, muy querido amigo nuestro, D. Carlos Miranda.

Nuestra Información.

Madrid 6.

Esta mañana llegó á Madrid el jefe del gobierno y, cumpliendo sus indicaciones, no acudió á la estación á recibirle ningún ministro.

Cuantos por deber profesional vemos al Sr. Silvela con frecuencia sabemos es poco partidario de despedidas y recibimientos oficiales, sobre todo cuando los viajes son de carácter normal, obligatorios y de escasa duración; pero no faltan maliciosos que atribuyen la casi prohibición hecha á sus compañeros ayer al deseo de evitar el contraste del recibimiento que hoy le hubieran hecho con la frialdad del que obtuvo el general Polavieja cuando regresó del viaje que, como ministro de la Guerra hizo á Asturias.

En la estación solo estuvieron esta mañana á recibir al presidente del Consejo el gobernador civil de Madrid y algunos amigos particulares.

Desde la estación se dirigió el señor Silvela al ministerio de Estado y, después de enterarse del estado de los asuntos en dicho departamento, se retiró á descansar.

Insístese en que la Corte regresará á Madrid del miércoles al viernes.

El señor Sagasta ha manifestado hoy que la visita del ministro ruso á la reina la considera un acto de pura cortesía. No cree que esté relacionada con proyectos de alianzas internacionales; pues por hoy lo que toca á España es procurar regenerarse para disfrutar el respeto del exterior, mejorar sus condiciones interiores y justificar las simpatías que nos dispensen los pueblos extranjeros.

Crée resuelto el problema de la Deuda y niega haber emitido conceptos pesimistas acerca de la normalización de nuestra Hacienda, obteniendo justas economías mediante la supresión de organismos inútiles y simplificación de las tramitaciones administrativas.

La política de pretensiones belicosas—dice el jefe de los liberales—debemos sustituirla por realidades de mejora económica, desarrollo de la riqueza pública y nivelación efectiva de los presupuestos.

Nos telefonan de San Sebastián que hoy ha firmado la reina varios decretos de Fomento y Estado que ofrecen poco interés.

De París telegrafían que, según *Le Siècle*, el ministro de Estado ruso va á París para conferenciar con monsieur Delcassé, acerca de importantes cuestiones de política exterior, que interesan mucho á Francia y Rusia.

Y ya que de declaraciones nos ocupamos, no renunciamos á consignar las que un prohombre conservador ha tenido la bondad de hacer contestando preguntas nuestras.

Entiende que la crisis última, hábilmente resuelta por el señor Silvela, confirma á éste de hecho y de derecho en la presidencia del Consejo como único jefe del gobierno y consolida, de modo indudable, su jefatura del partido gobernante.

Crée que ha sido un paso dado para resolver el problema político; pero no la completa resolución del problema.

Los silvelistas son partidarios teóricos, desde hace años, de la descentralización; pero enemigos del regionalismo.

Muchos de ellos, quizás algún ministro, hubieran visto con gusto que al salir Polavieja le hubieran acompañado los ministros de Gracia y Justicia y Fomento, por su especial significación, y el de Marina por la debilidad de su carácter y sus escasas afecciones parlamentarias.

Crée posible, quizás antes de que se reúnan las Cortes, la división en dos del ministerio de Fomento y probable que á una de las secciones pase como ministro el director de *El Imparcial*.

Entiende que si ahora hubiese pretexto para modificar el gabinete se haría pronto con un pretexto (ó una razón) parlamentaria.

Las noticias del Transvaal acenúan la gravedad de la situación, no puede decirse que se hayan roto las hostilidades, porque hayan comenzado sus fuegos las dos partes contendientes, pero todo hace creer que de un momento á otro habrá encuentros formidables y encarnizados.

Luchan los ingleses por la ambición y la sed de oro; defienden los boers su independencia, que es creer santa como santa es la religión en que crée aquel simpático pueblo.

Pero no hay que olvidar aquello de *que Dios protege á los malos cuando son más que los buenos.*

España tiene hechos de triste y reciente memoria, que también confirman esa conocida frase.

También llegan de París noticias de interés acerca de la huelga mostruo del Creudot. Los huelguistas persisten en su actitud y se da el caso de que el director de aquella poderosa Compañía ha solicitado y obtenido la intervención del jefe del gobierno francés para que cese tal estado de cosas.

Por lo pronto no se permitirá que los huelguistas vayan á Pau en manifestación colectiva, porque les saldrán al paso fuerzas de infantería que han de impedirlo.

MENCHETA

Madrid 7 (3 m.)

Rumores de crisis.—Muerto ilustre.

El periódico conservador *La Epoca*, recoge el rumor de que se modificará el gabinete antes de que reanuden las Cortes sus tareas, y añade el citado colega que los ministeriales niegan el rumor.

Noticias de Zaragoza dicen que ayer á las ocho de la noche falleció el Capitán general de Aragón, de un ataque de disnea.

MENCHETA.

Boletín religioso

SANTOS DEL DÍA.

Nuestra Señora de la Victoria; San Marcos, papa y confesor; los Santos mártires Sergio, Baco, Marcelo, Apuleyo; santos Augusto y Elano, confesores; y santa Justa de Padua, Virgen y mártir.

CULTOS

El domingo 8, en la iglesia de San Juan de Dios, solemne función en honor del Seráfico Padre San Francisco. Por la mañana, á las siete, misa de comunión, durante la cual las religiosas cantarán motetes al Santísimo. Á las nueve, nona cantada y luego misa mayor sacramental con sermón á cargo de un Rrvdo. P. Franciscano. Por la tarde á las cinco, se volverá á exponer á S. D. M., rezándose la corona de Nuestra Señora; después se cantará un motete al Santísimo, se servará, se cantarán gozos en honor

del Seráfico Patriarca, y por último se hará la promulgación de los nuevos cargos.

Se ruega encarecidamente á los Hermanos y Hermanas de la V. O. T. la puntual asistencia á estos actos.

En las monjas carmelitas, primer día de novena á su Sta. fundadora, Santa Teresa de Jesús, á las cinco de la tarde.

En los P. P. Carmelitas, salve á las cinco de la tarde.

En la Fuencisla, salve en la forma y hora de costumbre.

En los PP. Misioneros, rosario á las cinco y media de la mañana y á las seis de la tarde.

En las Dominicas, á las cinco de la tarde, ejercicio del mes del Rosario con exposición de S. D. M., y en Santa Eulalia, al anochecer.

En San Martín, Rosario á las ocho de la mañana durante la Santa Misa; en el Salvador, á las nueve.

En San Martín, á las cinco de la tarde, novena á Nuestra Señora del Pilar.

EFEMÉRIDES

Día 7 de Octubre.

En este día acostumbraba á terminar Carlos III la jornada de La Granja.

El Terminillo

Ha dado principio la venta de uvas moscatel y negra tempranillo.

Venta

En esta ciudad de la casa número 3 de la calle de San Frutos, compuesta de piso bajo, entresuelo, principal, segundo, derecha é izquierda.

Informarán del precio y condiciones de la venta, en la calle de la Santísima Trinidad, núm. 8.

EL SEGOVIANO

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

8—CANONGIA VIEJA—8

Director.—Don Julián Palencia, Archivero de Hacienda por oposición; profesor que ha sido de varios colegios incorporados y de francés del Instituto de Cáceres.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Sepúlveda.

Se vende EL MOBILIARIO y demás efectos del Círculo de recreo «Unión Sepulvedana».—Hay mesa de billar con todos sus accesorios.

Se vende LA BIBLIOTECA completa de Autores Españoles, editada por Rivadeneira, San Francisco, 23, pral., izquierda.

Huéspedes.

En la calle de San Francisco, número 60, piso 2.º, inmediato á la Academia de Artillería, se admiten cuatro.—Buena habitación, esmerado trato.

SE ALQUILA el piso segundo de la casa situada en la plazuela de San Juan (hoy Conde de Cheste), núm. 1, en buenas condiciones para huéspedes.

Del precio y condiciones, informará el administrador, que vive en la calle del Carmen, núm. 18.

En el tren de Asturias regresaron ayer los alumnos de quinto año de la Academia de Artillería, después de haber visitado en practicas, las fábricas de armas y fundición de Oviedo, Trubia y Navarra.

Durante su expedición no ha ocurrido ningún hecho de importancia á los expedicionarios.

Esta tarde visitará la Infanta D.ª Isabel la fábrica de Loza, el convento del Parral, la iglesia de Vera-Cruz y el Alcázar.

Por la caja de fondos pasivos del Magisterio se han girado á todas las provincias los correspondientes al último trimestre, sin tener que acudir para ello á los fondos de reserva y sin retraso en cuentas ni en el capital de dicha caja.

La casa Martínez Imbert, de Valencia, propietario del famoso «Anís del Fíguro», abre un concurso nacional de acuarelistas, para el cartel anunciador de dicha casa, ofreciendo un premio de 500 pesetas, y otro de 250.

Se admiten los trabajos hasta el día 15 de Noviembre.

Las composiciones alusivas al «Anís Fíguro» serán libres en dibujo, colores, y tamaño quedando de propiedad exclusiva del Sr. Martínez Imbert los trabajos premiados.

Para optar á los premios, dirigirse á las oficinas de la casa, Pascual y Genis, 13, Valencia.

Hallazgo de una escopeta.

Participa al Sr. Gobernador la Guardia civil del puesto de Turégano, que anteayer encontraron en el pinar de Sauquillo una escopeta de un cañón cargado, que se supone sea de algún cazador furtivo que la abandonó al ver la pareja de la benemérita.

Tribunales.

Por sentencia del Tribunal de esta Audiencia, el día 5 del actual ha sido absuelto libremente, Teófilo Manso Villoslada, de 25 años, encausado por amenazas, vecino de Fuente de Sta. Cruz.

—Con la misma fecha ha sido condenado á la pena de tres meses y un día de arresto mayor, pago de costas é inhabilitación durante el tiempo de la condena, Pascual Delgado Benito, de 43 años, vecino de Torreadrada y encausado por hurto.

—Por el tribunal del jurado, fué absuelto libremente Vicente Blanco Lucas, condenado por falsedad.

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 6 de Octubre de 1899 á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0°	675,24 mm.
Temperatura del aire	15,0
Id. máxima al sol del día anterior	29,9
Id. id. á la sombra	21,7
Id. mínima noche última	13,0
Id. id. á cielo descubierto	11,4
Viento: dirección	S.
Fuerza aproximada	Calma.
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas	31,0 mm.
Estado del cielo	Lluvioso.

El encargado, *Ildefonso Rebollo.*

Orden de la Plaza.

Presidente de la Junta de subsistencias: Sr. T. C. de la Zona, D. Mariano Pérez Royo.

Provisiones: segundo capitán del Regimiento de Sitio.

Visita de hospital y vigilancia: los cuerpos de la guarnición.

El General Gobernador Militar, *Cabelle.*

Reses que han salido del matadero de esta capital para el consumo público en el día de ayer.

	Núm.	Kilogramos	Gramos.
Vacuno...	4	863	500
Lanar...	6	64	
Terneras...	1	62	
Cabrio...	4	48	500
Cerdos...	6	453	

Juzgado Municipal

Se ha inscripto la defunción de Doña Catalina Merino de Diego, de 75 años, viuda de Salvador Martín.

Nacimientos uno.

DOLORES GLORIOSOS DE LA STMA. VIRGEN

V

Los torrentes infinitos de la bondad y de las misericordias de Dios, caen como lluvia de santidad y perfección sobre el alma de María, llenándole de hermosura y gracia, y como la gloria está en relación directa con la gracia, su alma purísima queda circundada con los hilos luminosos de una corona de gloria; la gracia es una gloria comenzada; y la gloria una gracia consumada, por lo que la gloria será tanto más excelsa cuanto mayor sea la gracia que se comunica, y como lo que se comunica á María es Dios, que es la gloria de la tierra, de los ángeles, de los santos y de los cielos, ó sea, la divinidad y su gloria que en sí es infinita, infinita en cierto modo puede llamarse la gloria que hermosea al alma purísima de la Santísima Virgen; y de tal modo la embellecen y la llena de carismas y de dones celestiales que el mismo Espíritu Santo no puede resistir la purísima mirada de sus immaculados ojos, por lo que en el *Cantar de los Cantares* le dice: *hermosa mía, paloma mía, averte oculos tuos á me*; aparta de mí esas miradas de castísimo amor, que atraen como imán irresistible; aparta de mí

esa dulzura inefable que encierran tus immaculados ojos *quia ipse me evolare fecerunt*, porque es tal la suavidad que tienen, es tan grande la gloria que encierran esas pupilas, que se voltean inquietas como dos flores lozanas entre los arcos de luz, que te sirven de pestañas, que me hacen abandonar la compañía de los ángeles y la gloria de los cielos, y emprender un vuelo de amor eterno para descansar en tu purísima alma; vuelo que como elocuentemente explica Santo Tomás de Villanueva, no es ni puede ser otro que el que dió el Espíritu Santo desde el seno del Eterno Padre al seno immaculado de la Santísima Virgen, que es el que hermosea y llena de gloria al alma de esta celestial Señora, y de una majestad divina á su purísimo cuerpo.

Mercados

Segovia.

Ya han podido darse cuenta en todos los centros mercantiles de la cosecha de cereales.

Ha sido este año de cerca de cinco millones de hectólitros menos que el año anterior.

Con este motivo los acaparadores de granos tienen en panera bastantes existencias, y

si no se regularizan los precios pronto y el Gobierno impide la entrada de trigos extranjeros, seguramente esta importante gramínea alcanzará precios tan absurdos como en el año último, dando origen á graves conflictos ante la abrumadora situación de las clases productoras y jornaleras.

Véndese aquí á 46 y 47 reales con tendencias al alza, y el centeno, á 31 reales; las algarrobas, á 37; y la cebada, á 24 y 25 reales; garbanzos, á 80, 100, 110 y 140 reales fanega.

Carbonero el Mayor.

Se vendió el trigo en el último mercado de 42 á 43 reales fanega; centeno, á 30; cebada, á 24 y 25, garbanzos, de 40 á 46 unidades en onza, á 160; de 48 á 50, á 130; de 52 á 54, á 110, y de 56 á 58, á 85 reales.

Tendencia sostenida.

Valladolid.

Son pocas las existencias en los almacenes del canal y generales. Ayer entraron cerca de 800 fanegas de distintas procedencias y se hicieron precios á 46'25 y 48 reales. De centeno, 200 fanegas, á 32'50 y 33; con tendencia al alza.

En las harinas no hubo demanda ni alteración de precios.

Por la estación salieron 3 vagones de harinas y uno de centeno.

Al detall véndese la cebada á 26 reales fanega; avena, 18; algarrobas, 36; yeros, 34; habas, 40; guisantes, 36 reales, y maíz, 40.

Medina del Campo.

En los soportales entraron 600 fanegas de trigo á 46'25 reales, cerrando precio á 46'50 reales las 94 libras.

Tendencia muy firme.

Rioseco.

Poca animación á causa de la lluvia de estos días y de no dejarlo por aquí.

Sigue cotizándose el trigo á 42'50 reales fanega.

Centeno, á 28'50.

Y cebada, á 25'50.

Tendencia sostenida.

Arévalo.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo añejo, á 44 reales las 94 libras.

Centeno, de 29 á 30.

Cebada, de 26 á 27.

Algarrobas, á 34 y 35.

Garbanzos, de 100 á 220.

Patatas, á 6 reales arroba.

Vino, á 24 reales cántara.

Se ha comprado todo lo presentado en el mercado.

Los labradores han dado principio á la siembra.

Tiempo lluvioso.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.
Plaza de Guevara, núm. 2.

ANUNCIOS

FOTOGRAFÍA DE MONTES VICTORIA, 11

Sucursal en La Granja: PUERTA DE SEGOVIA

Se hacen ampliaciones de todas clases y tamaños. Especialidad en retratos de niños y en fotografías al platino.

VICTORIA, 11

José del Valle

PLAZA MAYOR, 33 Y 34 SEGOVIA

Pañería, sedería, ornamentos y esculturas. Altas novedades de la estación.

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS Á BRAZO

Juan Margareto

6—REAL DEL CARMEN—6

PRECIOS:

Desde 1'25 á 4 pesetas libra.

Hay legítimo salchichón de Vich, vinos de Jerez, galletas finas, pasas de Málaga, quesos, conservas y otra infinidad de artículos pertenecientes al ramo de comestibles.

Los chocolates y el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

No comprar estos dos artículos en ninguna otra parte sin probar antes los de esta casa, en la seguridad de que todo parroquiano quedará satisfecho.

6, Real del Carmen, 6 SEGOVIA

Venta de casas

Una en la calle del Socorro, número 1, con habitaciones para tres vecinos y un gran corral.

Otra en el número 10 de la misma calle, con patio, jardín, una cerca y otras dependencias espaciosas.

Otra en la plazuela del Socorro, número 3.

Para tratar del precio y condiciones de las mismas, Juan Bravo, 33, entresuelo.

CIRUJANO-DENTISTA

GABRIEL M. SANZ

Construcción de dentaduras por todos los sistemas y se reforman las usadas, á precios económicos.

Extracciones sin dolor y curación de todas las enfermedades de la boca.

Empastes, Orificaciones, etc.

CONSULTA GRATIS.

Plaza Mayor, 8. (Al lado del Estanco.) SEGOVIA

FARMACIA Y DROGUERÍA

DE

Julio de la Torre Bartolomé

(Junto á la casa de los Picos)

Especialidades nacionales y extranjeras. Balones de oxígeno. Tubos de soluciones esterilizadas para inyecciones hipodérmicas.

ESPECIALIDADES DE LA CASA

Vinos de quina. Quina y hierro. Peptonina. Licor de brea. Lactofosfatos de cal. Glicerofosfatos y Cola granulados.

La Cotorena

Capuchinos Alta, 7 y Plaza Mayor, 4.

En esta casa se hacen servicios de coches á precios sin competencia.

A La Granja, una peseta asiento.

LA INDUSTRIAL

Fábrica de mosaicos venecianos

de

Venancio Valderrama

SANTANDER

Premiada en varias exposiciones y con medalla de oro en Gijón.

Se fabrican mármoles en aglomerados de distintos colores, baldosas para aceras, andenes, paseos públicos y cocheras de lujo; frisos para portales, peldaños formando alfombra.

Mesas para cafés, en todas formas; capiteles, balastradas, molduras, baños, pilas para cocinas, panteones.

Azulejos esmaltados, blancos y de color.

Para Ayuntamientos, toda clase de rotulación para calles.

Depósitos de cementos Portland en varios colores.

Todos los artículos á precios económicos, siendo esta casa la más antigua de España.

Para más detalles y conocimiento de precios, con arreglo al catálogo general, que contiene numerosos grabados, dirigirse á la Administración de este DIARIO.

COGNAC PEDRO DOMECCO DE JEREZ DE LA FRONTERA

Fine Champagne

45 pesetas caja de 12 botellas.

REPRESENTANTES EN SEGOVIA:

JOSÉ MARTÍNEZ y GONZALO MARTÍN

PLAZA DE SAN MARTÍN, NÚMERO 2.

MIRAT É HIJO

SALAMANCA

Gran fábrica de guanos, abonos químicos y minerales para todos los terrenos y cultivos

Premiados con medallas y diplomas en varias exposiciones.

CERTIFICADOS DE IMPORTANTES AGRICULTORES QUE LOS EMPLEAN

Venta de primeras materias y elaboración de abonos garantizados con arreglo á fórmulas especiales que desee el agricultor.

Catálogos y consultas por escrito, gratis.